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Анализируются два подхода к понятию экологической культуры личности, выделяются ее основные типы. Рассматри-

ваются проблемы формирования современной экологической культуры в целом и в особенности в сфере защиты растений. 
Проведен критический анализ существующих технологий защиты растений. Отмечены негативные последствия рас-

пространенной практики химической защиты как результат неудовлетворительного состояния экологического образова-
ния. Предлагается разработать государственную программу восстановления интегрированной, экологически безопасной 
защиты растений и перехода к системам управления популяциями. 

 
Ключевые слова: экологическая культура личности, технологии защиты растений, эколого-адекватные методы за-

щиты растений. 
 
The authors analyze two approaches to the concept of ecological culture of personality, highlighting the main types of ecological 

culture. The problems of formation of the modern environmental culture in general and in particular in the field of plant protection 
products are considered.  

The critical analysis of existing technologies for plant protection is given. The negative impact of the common practice of chemi-
cal protection cousing the unsatisfactory state of environmental education in the field of plant protection products is mentioned. The 
work suggests to develop a national recovery program of integrated, ecologically safe plant protection products and the transition to 
systems management of population. 

 
Keywords: ecological culture of personality, technology, plant protection, ecological and adequate methods of plant protection. 
 
Проблемы экологии в современной науке и практике 

являются обязательным элементом. Их острота растет 
одновременно с научно-техническим могуществом чело-
века. Стремясь к повышению уровня жизни, овладевая 
все новыми возможностями преобразования природы, 
человек, не желая этого, может быть, сознательно, объек-
тивно ставит под угрозу естественную среду своего оби-
тания. Традиционная ориентация на покорение, преобра-
зование природы без учета экологических последствий 
при современном развитии науки и техники оказывается 

губительной для экологии. Сегодня как никогда актуаль-
ной является задача смены самого типа отношения чело-
века к природе. «Современный экологический кризис 
ставит под угрозу возможность устойчивого развития 
человеческой цивилизации. Дальнейшая деградация при-
родных систем ведет к дестабилизации биосферы, утрате 
ее целостности и способности поддерживать качества 
окружающей среды, необходимые для жизни. Преодоле-
ние кризиса возможно только на основе формирования 
нового типа взаимоотношений человека и природы, ис-
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